

Collection

MENTION

Psycho

Psychopathologie

CATHERINE BUNGENER

Annexe 6

LES DELIRES PARANOÏAQUES

Cette catégorie comprend des délires systématisés, la plupart du temps sans hallucination. On distingue :

- les *délires passionnels*, décrits par de Clérambault, regroupant le délire érotomaniaque et le délire de jalousie, auxquels on ajoute le délire de revendication ;
- le *délire de relation des sensitifs* ;
- le *délire d'interprétation*, qui semble être le plus fréquent et que nous décrivons brièvement ci-dessous.

Dans le délire d'interprétation, le thème de persécution domine généralement le tableau clinique, mais d'autres thèmes peuvent être présents (idées mégalomaniaques ou idées de référence). Le sujet fournit une interprétation fausse à un fait réel et exact. Le délire envahit progressivement tous les champs de la vie du sujet. Tout acte et toute parole sont interprétés dans le sens de cette conviction délirante. La vie sociale et professionnelle, même si elle peut demeurer assez bien adaptée, est rendue compliquée par les croyances paranoïaques qui obligent le sujet à se méfier de tout et à prendre constamment des précautions, à changer d'emploi, à déménager.